



CICLISMO Enric Mas se cae en Bilbao y dice adiós al Tour

P42 Y 43

EL PAÍS SEMANAL Haití, cuando colapsa un Estado



La ultraderecha amenaza el medio ambiente

El avance ultra en Europa agrieta consensos básicos. En España, Vox asume carteras ligadas al campo e ignora el cambio climático en sus pactos con el PP

MANUEL PLANELLES, Madrid
El avance de la ultraderecha en Europa amenaza con quebrar el consenso sobre las políticas medioambientales y provocar un retroceso. Se ha visto en Italia, donde se quieren eliminar restricciones a la circulación de vehículos o en la propia UE, donde los

ultras no solo han logrado intoxicar el debate público, sino también mover las posiciones del PP europeo en leyes tan significativas como la de restauración de la naturaleza, o influir en el retraso

del veto a los combustibles fósiles. En España, la deriva es evidente: Vox, que ha colocado al mundo rural como prioridad en sus pactos autonómicos con el PP, ha colado medidas como la ampliación

de regadíos o la defensa de los pesticidas y eludido las políticas contra el calentamiento. En algunos ayuntamientos en los que gobierna ha anunciado la supresión de carriles bici y de los límites al tráfico. "Estamos en riesgo de retroceder muchos años", dicen en Greenpeace.

PÁGINAS 34 Y 35

IDEAS El clima cambia nuestras emociones

La economía verde no es ideología

Gonzalo Sáenz de Miera P34

Test de estrés para la democracia

Cristina Monge P35



Sánchez y Zelenski, ayer en Kiev.

España inicia en Kiev una incierta presidencia de la UE

Sánchez cierra filas con Ucrania frente a Moscú

L. DE VEGA / M. R. SAHUQUILLO
Kiev / Bruselas

El presidente Pedro Sánchez inauguró ayer en Kiev, junto al ucranio, Volodimir Zelenski, la presidencia de la UE con un alegato de apoyo al país, al que prometió ayuda frente a la guerra "el tiempo que sea necesario". España se juega su prestigio en esta presidencia llena de incertidumbres por el adelanto electoral.

PÁGINAS 18 Y 19

El desapego social y el deterioro económico acorralan al líder ruso

Todos los frentes abiertos de Vladimir Putin

JAVIER G. CUESTA, Moscú
Vladimir Putin tiene muchos frentes abiertos. La rebelión de los mercenarios de Wagner mostró solo uno de ellos. El desapego creciente de la ciudadanía, el deterioro económico, y el aislamiento internacional acercan a un mandatario que se creyó invencible al invadir Ucrania en 2022.

PÁGINA 4 A 6



EL ORGULLO MÁS REIVINDICATIVO. Decenas de miles de personas participaron ayer en las marchas del Orgullo, en un ambiente entre festivo y de preocupación por el avance de la ultraderecha. En la imagen, manifestantes en Madrid. / DIEGO RADAMES (EUROPA PRESS)

P32 Y 33

Vox sepulta la campaña del Partido Popular

23J El PP intenta cambiar la agenda. El PSOE ve más débil el antisanchismo

P20

Sumar busca su hueco fuera de las posiciones más polarizadas

P24

Debates electorales: ni obligatorios ni regulados

P26 Y 27

EDITORIAL Prioridades de país P14



Los disturbios por la muerte de Nahel obligan a Macron a cancelar su visita a Alemania

Noches de cólera en la 'banlieue'

MARC BASSETS, París
Las sirenas ululan, relucen a lo lejos las luces de la policía, hay restos de una hoguera en la calle, uno de los vecinos que se ha acercado para curiosear pregunta a dos chicas que se alejan del lugar de los altercados:

—¿Es Bagdad ahí, chicas?
Y ellas —cubiertas por un pañuelo oscuro, no se sabe si para protegerse de los gases o por tradición— responden:
—¡Sí!
Esto no es Bagdad: es un suburbio de París.

PASA A LA PÁGINA 2